

EL EBRRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 775

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
En un trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Jueves 6 de Agosto de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil a la Iglesia y a la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer a las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO
A las 9 Misa con ventual.
7
VIERNES
S. Cayetano

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa con ventual.

SAN ANTONIO

Primer viernes de mes. A las 7 misa rezada con exposición y meditación. Ejercicios de la tarde con exposición a las 6 y 1/2.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

En la iglesia de esta advocación a las 4 y 3/4.

PIO X

En la historia de la Iglesia cuando un gran destino acaba, es que otro gran destino empieza. Esta frase de un insigne pensador moderno tiene perfecta aplicación en el caso presente. A las tristezas, aflicción y amargura por la muerte del gran León XIII, suceden hoy las explosiones de júbilo, los entusiasmos vibrantes, las alegrías inefables por la elección del sucesor de San Pedro, que viene al Pontificado con todos los prestigios de una brillante historia de ciencia y de virtud, de una existencia de triunfos literarios y religiosos, de un nombre iluminado con rayos de genio y santidad.

Una vez más la audacia y el cinismo impío de la prensa judía, sectaria y liberal ha quedado burlada en sus cábalas y maquinaciones, y una vez más, con gran consuelo y satisfacción de nuestras almas de creyentes sinceros y católicos fervorosos, se ha encargado la divina Providencia de dar solemne mentís a la turba de irreverentes sectarios y audaces escritores que con manifiesta mala intención y perversos designios trataban de ensombrecer la gloria del Pontifi-

cado, presentando al Cónclave como vulgar asamblea ó parlamento político trabajado por todas las intrigas, pasiones y rastroseros intereses humanos, sin tener presente ni acordarse para nada de la asistencia especialísima del Espíritu Santo en estos casos.

La elección del cardenal Patriarca de Venecia, ha sido una verdadera sorpresa para los que durante estos últimos quince días andaban entregados a la vana tarea de barajar nombres, discutir probabilidades y hacer calendarios ridículos; pues aunque el cardenal Sarto reunía cuantas cualidades y aptitudes brillantísimas pueden exigirse a un hombre a quien la Providencia destina para la más elevada dignidad y suprema grandeza que en el mundo existe, no era ciertamente su nombre de los que más ruido hacían en las columnas de los grandes diarios, ni su figura aparecía en primera línea entre los llamados papabiles.

Esto prueba evidentemente una cosa: que los juicios de Dios no son como los juicios de los hombres, y que tratándose de la Iglesia de Jesucristo no cabe discurrir con criterio humano, por la suprema y sencillísima razón de que es divina y lo divino no cabe en los moldes estrechos de la razón y el humano cálculo.

Sube el nuevo Papa al trono pontificio en una edad en que, separado el espíritu de las pasajeras y vanas ilusiones de la vida; libre el entendimiento de los fugaces espejismos que la fantasía suele pintar en los risueños limbos del alma, alucinándolo y sugestionándolo con el brillo y encanto y atractivo de las cosas soñadas; aleccionado el hombre con la severa enseñanza de la realidad y acostumbrado a pesar impresiones y juicios en la balanza de la serena reflexión, sabe apreciar en su justo valor los hombres y las cosas, sin que, por otra parte, los años hayan tenido tiempo todavía de amenguar los bríos, entorpecer los entusiasmos, debilitar las energías, quitar vigor al cuerpo ni robar fuerzas al espíritu.

Igualmente distante de los irreflexivos ímpetus y gallardías de la mocedad como de los seniles desencantos y tibiezas y pesadumbres de la vejez, el nuevo Pontífice se halla en ese período de la vida en que las grandes empresas se acometen con firmeza al par que sin impacencias, se arrostran los peligros sin debilidad y sin arrogancia, se mira el pasado sin tristeza, el presente sin desconfianza y el porvenir sin apocamientos ni temores. Así es que todo hace presumir que el Pontificado de Pio X será fecundo en grandes obras, glorioso en sublimes empresas, largo en duración de días y rico en faustos sucesos, para bien de la humanidad y gloria de la Santa Iglesia de Dios.

Muchos y muy graves y muy trascendentales son los problemas y conflictos que en el momento presente hay planteados en todas partes. Con solo mirar a nuestro continente y sin apartar los ojos de esta vieja Europa,

¡cuántas dificultades y complicaciones! ¡cuántos magnos problemas pendientes! ¡cuántos signos de persecución por doquier! ¡cuántas negras nubes de tempestad amontonándose de día en día sobre el vasto horizonte de la política, de la sociedad y de la religión!

Francia, la un tiempo "hija primogénita de la Iglesia", entregada al cesarismo despótico y la tiranía de gobiernos manifiestamente hostiles a Cristo y a cuanto lleva la señal y el bautismo de la Iglesia; Italia, gimiendo bajo la dominación de las sociedades secretas, devorada por el socialismo revolucionario, con una usurpación sacrílega arriba y una anarquía desenfrenada abajo, arrancada por la violencia de la amorosa solicitud y paternal afecto de sus legítimos soberanos los Papas, aherrojados, prisioneros, cautivos: España, la nación católica por excelencia, amenazada en su fé y en sus santas tradiciones cristianas por la zarpa cruel del jacobinismo sectario disfrazado de todas las maneras posibles bajo la repugnante máscara del liberalismo; Portugal convertida en satélite de una potencia heterodoxa, con más inclinaciones acaso a la abadía de Westminster que a la Basílica de San Pedro... un estado de lucha horrible, encarnizada, entre la antigua fé y el moderno racionalismo, entre la santa libertad cristiana y el cesarismo del Dios Estado, entre la piedad y la negación absoluta, entre la justicia y la iniquidad, entre el capital y el trabajo, entre todos los egoísmos y torpes concupiscencias de una política infame y todas las nobles abnegaciones y sacrificios de una caridad bendita... esto es lo que se vé, lo que se descubre asomándose al campo de la realidad en la hora presente.

Grave es la situación y los momentos difíciles. Para salir triunfante del empeño, precisos son alientos sobrehumanos y fuerzas de gigante: fé inmensa en el alma, luces clarísimas en el entendimiento, energías inquebrantables en la voluntad, entusiasmo generoso en el corazón. El nuevo Papa tiene todo eso, y tiene algo más; tiene la bendición de Dios sobre la frente, la asistencia é inspiración del Espíritu Santo, la confianza y el entusiasmo sin límites de sus hijos los católicos de todo el mundo. ¿Quién duda que la victoria será suya, es decir, de Dios, y que su Pontificado servirá de añadir una página más de gloria, un rayo más de luz a los infinitos que forman la corona inmortal del Papado?...

¿Qué será el nuevo Papa? ¿qué hará el nuevo Pontífice?... Tal es la pregunta que en esta hora asoma a los labios de muchas gentes: tal la interrogación que a la cabeza de no pocos periódicos aparece, siendo de notar la sacrílega irreverencia, la impiedad evidente de esos periódicos que saludan a Pio X como a un Papa liberal.

¡Un Papa liberal! Esa frase nos produce indignación y lástima al mismo

tiempo, pues arguye tanta ignorancia como mala fe en los que se atreven a pronunciarla ó escribirla. Un Papa liberal quiere decir un Papa anticatólico, un Papa sectario, un Papa que no es Papa, en suma. ¿Es posible concebir mayor absurdo, impiedad más patente y manifiesta?

¿Que qué será el nuevo Papa? Pues un sucesor de San Pedro, un Vicario de Cristo en la tierra. ¿Que qué hará el nuevo Papa? Pues ni más ni menos que lo que hicieron León XIII y Pio IX y Gregorio XVI y Pio VIII y León XII y todos los Papas hasta San Pedro: condenar el liberalismo, la falsa ciencia, el falso progreso; defender la verdad y la justicia, la libertad y el bien: oponerse al cesarismo de los de arriba y a la anarquía de los de abajo; desplegar a los vientos el Syllabus y las Encíclicas de sus predecesores: ser Papa, en una palabra. Porque Pio X ya no es un hombre, ya no es un cardenal, ya no es Sarto; es el Papa, es decir, es Pedro, es el Vicario de Jesucristo.

Penetrados de esta fe y seguros en esta confianza, que es indefectible porque tiene en su apoyo la palabra del mismo Dios que nunca falta, que es infalible, solo nos resta congratularnos de la elección del nuevo Papa asociándonos al júbilo universal del mundo católico, elevar al cielo fervientes votos para que el Señor derrame a manos llenas sus bendiciones sobre su Pontífice, concediéndole un Reinado largo y venturoso, y exclamar con todo el entusiasmo de nuestra alma: ¡Viva Pio X Papa Rey!

Hablan los ministros

Proyectos y proposición.—El Sr. Bugallal.

Del "Diario Universal".
Hemos sostenido larga conversación esta tarde con el nuevo ministro de Instrucción pública.

La sobra de asuntos en que está ocupado, exigen un rato de conferencia fuera del ministerio, para poder conocer los proyectos que abraza respecto a asunto de tan vital importancia como el de la enseñanza, principalmente en nuestro país, donde el exceso de analfabetos, por imperfección en planes y procedimientos, es causa primera de muchos de los males que nos agobian.

Con amabilidad, que agradecemos nos ha recibido y hecho las manifestaciones que a continuación publicamos, procurando ser fieles intérpretes de los pensamientos y palabras del Sr. Bugallal:

"Líneas generales"
Al encargarme de la cartera de

Instrucción pública me encontré con un proyecto de reformas, obra de mi antecesor Sr. Allendesalazar. Fué mi propósito primero sustentarlas ó tenerlas como base para las que yo introdujera, esperando á la reapertura de Cortes, con el fin de que éstas las discutieran y aprobasen; pero ese pensamiento renía con el empeño en que el actual gobierno se halla de obrar sin prometer, no presentando excepciones dilatorias, cuyos efectos conocemos todos.

„Así que estoy decidido á trabajar, desde luego, para plantear por decreto las mejoras que medito, y sean de realización inmediata.

„He de huir de radicalismos, apartándome de las dos tendencias que en materia de enseñanza se disputan el éxito, ambas intransigentes, cegadas por pasión de escuela, sin que esto quiera decir que voy á adoptar la cómoda postura del ecléctico, tomando de unos y otros al objeto de complacer á todos. Muy al contrario; aspiro á descontentarles, á hacer algo justo y equitativo en bien de la enseñanza, sin perjuicio, cuidándome muy poco de los calificativos que puedan aplicarme.

„El sentido general de mi obra ha de ser ampliamente liberal.

Instrucción primaria

„Es de lo que más me preocupo pero de lo que menos se puede decir.

El problema está en la difusión, aumentando escuelas bien dotadas, pagando mejor á los maestros, facilitando la enseñanza y garantizándola. Como usted ve, cuestión de presupuesto, económica.

Al pensar de este modo no hago sino seguir el camino trazado por los ex ministros señores conde de Romanones y Allendesalazar.

Es evidente que antes de nada hay que acudir á la reforma de las Escuelas Normales, verdaderas fábricas de maestros que hoy funcionan en forma deficientísima.

También quiero transformar la Inspección, fortificándola. Actualmente existe en cada provincia un inspector con 3 000 pesetas de sueldo, al que se exigen, para su nombramiento, ó cinco años de ejercicio en el profesorado, ó poseer título de maestro normal. Y ni uno ni otro requisito son garantía bastante de acierto.

Por propia observación sé de que suerte desempeñan los inspectores la misión que se les confía y cómo no evitan el menor de los abusos que dieron origen á la creación de esos funcionarios.

En principio no soy partidario del pago de los maestros directamente por el Estado. Mi ideal sería que lo verificaran los Ayuntamientos y hasta que ellos mismos los nombrasen; mas en las circunstancias presentes, y visto lo que la experiencia nos ha mostrado respecto al particular, entiendo que conviene dejar las cosas como se encuentran.

Deseando mejorar los sueldos, me prometo hacer que ninguno sea inferior á 500 pesetas, cantidad insignificante, pero de consideración, comparada con las que muchos maestros vienen disfrutando.

„No impide que se abonen gratificaciones por las corporaciones ó por los particulares, fijándose en que el Estado no se encuentra en condiciones de dotar, como yo quisiera, á los encargados de enseñar.

Los Institutos.—Enseñanza religiosa.—Instrucción laica

„Desde luego, sin calificar de bueno el plan vigente de estudios en la segunda enseñanza, no he de alterarlo. Tal labor debe acometerse después de estudio meditado, y no por

una sola persona, á los efectos de hacerla duradera.

„Hay que dirigir los trabajos á regularizar la instrucción en los Institutos, dando á los padres seguridades de que se ha de ilustrar seriamente á sus hijos.

Y me fijo en esto mucho, porque de aceptar la solución que yo propongo, quedaría reducida á pequeñas proporciones la cuestión de la enseñanza privada, bien por Ordenes religiosas, bien por particulares.

En nuestros días al padre que quiere costear la segunda enseñanza de un hijo suyo se le presenta el siguiente dilema: ó le envía para que estudie al Instituto, sin más preocupación, que es como plantar en medio del arroyo, seguro de que no ha de aprender sino á ser vicioso, ó le encierra en un colegio. Generalmente opta por el segundo término, y en éste, acude á los establecimientos dirigidos por jesuitas y escolapios, mejor montados que los de simples particulares.

Hagamos que los Centros oficiales ofrezcan todo lo bueno que los debidos á la iniciativa privada ofrecen, y en igualdad de circunstancias, con libertad podrán decidirse los padres á mandar sus hijos adonde les parezca más conveniente.

„Partiendo de este principio igualitario y liberal, he de decirle que dejaré en paz á los colegios que patronizan Ordenes monásticas, siempre que no perturben á la enseñanza en general.

„Que la enseñanza laica resulta deficiente por imposibilidad de competir con la religiosa, á causa de tener ésta apoyo en la asociación?

—Razón que no se me escapa, y por eso, acudiendo en su ayuda, haré con ella una excepción, la protegeré, le daré elementos de garantía, prestándole ayuda por medio de elementos oficiales allí donde quieran recibirla.

„Mi desideratum sería llegar al „internado oficial“, que se practica en el extranjero; en Francia con preferencia.

„Nuestra ley de Instrucción pública del año 1857, esboza el pensamiento puesto en práctica por Real decreto del 61 y anulado por un decreto ley del 68. Quiso el Sr. Groizard, ministro liberal, reproducir la idea, y dejó el poder sin llevarla á la práctica.

„Reconozco la imposibilidad de implantar de pronto esa beneficiosa reforma; pero cabe ensayarla creando salas de estudio en los Institutos.

Estudios superiores.

„Las reformas que pienso introducir en las Universidades y escuelas especiales refiérense á detalles de organización.

„Cuidaré de que los que terminan sus estudios en las Escuelas de Artes e Industrias y Comercio tengan derecho á ser colocados donde puedan prestar sus servicios.

El futuro presupuesto.

„Tiene que sutrir aumento, que yo calculo en poco más de dos millones. „No sé si podré llegar á esta cifra. Ha é, sin embargo, cuanto esté en mi mano para conseguirlo.

La perniciosa religión en Francia

El último de los Consejos de ministros celebrado en París ha sido exclusivamente dedicado á la adopción de medidas encaminadas á la ejecución de las disposiciones contra la libertad de enseñanza y contra las creencias religiosas. Lubet dejó hablar á Combes, porque aunque censura en priva-

do la política de violencias, está convencido de que en la actualidad nada puede hacer para evitarla.

Esta actitud del presidente de la República, así como la que viene observando Waldeck Rousseau, no sirven sino para consolidar la situación de Combes, el cual trata, y mirada la cuestión desde su especial punto de vista hace perfectamente, de acentuar más y más su política perseguidora. El día 13 del corriente irá Combes á Tregnier, con el exclusivo objeto de inaugurar la estatua de Ernest Renan.

Que éste fué un verdadero literato, en toda la acepción de la palabra, por mas que pusiera su literatura, y los talentos que á Dios plugo concederle al servicio de muy malas causas, ninguno lo niega; pero no se le erige la estatua á título de escritor, sino de apóstol del librepensamiento; razón por la cual la erección del monumento de Tregnier viene á ser un verdadero reto lanzado á la fe católica, que en su casi totalidad profesan los hijos de la Bretaña.

No sería extraño que, en su viaje á Tregnier fuera recibido el presidente del Consejo con manifestaciones de violenta hostilidad; pero ya se dice que para proteger su persona serán adoptadas medidas extraordinarias, echándose mano de la policía y de las fuerzas del ejército regular. De todos modos, la población bretona persistirá en su actitud de protesta, y no es difícil que el viaje de Combes cueste algunos disgustos al gobierno de la república.

De Corbera

Sr. Director de EL EBRO

Mi estimado Sr. Director: El día primero del corriente, tomé posesión el nuevo Juez Municipal electo para el presente bienio D. Manuel Alvarez Micola, propietario y persona de arraigo en esta localidad.

Tan acertado nombramiento, ha merecido favorable acogida en esta población; pues además de las circunstancias anteriormente indicadas, reúne el agraciado las de ser persona de rectitud de criterio y ajena á las pasiones políticas de la localidad, aparte de que es un ferviente católico, cuyas circunstancias no es muy fácil hallar en los presentes días.

El pueblo de Corbera, esto es, la parte sana, aquella que no está manchada con asquerosas inmoralidades administrativas, se felicita de que haya sido designada para desempeñar tan importante cargo persona, de tan bellas cualidades que es garantía segura de rectitud y acierto en la administración de justicia.

Con este motivo aprovecha gusto la presente ocasión para reiterarme de V. afmo. y S. S. Q. B. S. M.

J. G. R.

NOTICIAS BREVES

Por disposición del Gobierno, durante 5 días ostentarán colgaduras los edificios públicos y se harán iluminaciones por la noche, por la elección de nuevo Pontífice.

En Madrid se ha izado la bandera en los edificios oficiales.

El presidente del Consejo ha manifestado que mañana publicará la „Gaceta“, una disposición para que se solemnice con un „Te Deum“, en las

distintas diócesis la elevación de Pío X al solio pontificio.

—El gobernador de Barcelona ha telegrafado al ministro de la Gobernación esta tarde, durante el Consejo, manifestándole que consideraba terminada la huelga en toda la provincia.

—„The World“, de Nueva York publica un telegrama de la Colombia inglesa, según el cual unos negociantes que acaban de regresar de Filipinas han declarado que en aquellas islas es inminente una insurrección.

Los filipinos han logrado entrar armas de contrabando en cuyo manejo les instruyen algunos desertores americanos.

—El ministro plenipotenciario de Cuba en Londres ha recibido de su Gobierno un telegrama oficial negando categóricamente que haya habido en la isla insurrección alguna, como han pretendido los telegramas de Nueva York.

En Cuba, añade el parte oficial, reina orden completo, sin que por ahora haya temores de que se altere.

—Háse descubierto en Servia un complot militar que tenía por objeto destronar al actual rey y restablecer la anterior dinastía.

Quien á hierro mata...

—Comunican de San Sebastián que además del telegrama expedido ayer á Roma por el rey, la reina dirigió otro al Cardenal Sarto, felicitándole por su elevación al Pontificado.

Los edificios públicos están engalanados con colgaduras y banderas en señal de júbilo por la elección de Pío décimo.

—En Málaga, al saberse la noticia de la elección de Pío X, un vecino de la calle de Larios puso en el balcón de su casa un letrero diciendo: „¡Viva el Papa Rey!“

Los elementos radicales protestaron tumultuosamente, y el Sr. Gobernador ordenó que fuera quitada del letrero la palabra „Rey.“

¡Valiente Gobernador!

—De Copenhague dicen que la princesa Luisa de Schaumburg Lieppe, estando bañándose, se alejó algo maradentro y aunque es buena nadadora, le faltaron de pronto las fuerzas.

Uno de sus criados que vió el peligro, echóse al agua y logró salvarla.

—Telegrafan de Sevilla que la policía ha detenido al anarquista Ojeda y que se atribuye importancia á esta detención.

Dicho propagandista libertario estuvo recientemente en Madrid, para tomar parte en un mitin obrero en representación de los metalúrgicos.

—En el ministerio de la Gobernación continúan recibiendo telegramas oficiales de los gobernadores civiles, en los que acusan tranquilidad completa en sus respectivas provincias.

CRÓNICA

Ayer con motivo de la elección de Pío X, fueron engalanados con colgaduras los balcones del Gobierno Militar y estuvo izado á toda asta el pabellón nacional.

Por la noche dicho edificio apareció iluminado.

— Hemos recibido una tarjeta postal firmada por S., en la cual se nos pregunta porqué no hemos inser-

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

tado unas cuartillas que se nos remitieron la semana pasada.

Contestamos á dicho señor, que en esta dirección no se han recibido dichas cuartillas.

Tomamos del "Diario del Comercio," de Tarragona:

"Procedentes de Tortosa han llegado á esta plaza el teniente coronel del regimiento de infantería de Luchana número 28 D. Ricardo Nouvillas y el primer teniente D. Antonio Civera, que como Juez y secretario, respectivamente, pasaron á instruir diligencias judiciales."

Mañana el Apostolado de la Oración celebrará en la iglesia de San Antonio los ejercicios acostumbrados de primer viernes de mes. A las 7 misa con exposición y meditación. Antes y después de la santa misa, se dará la sagrada Comunión á los fieles devotos del Divino Corazón de Jesús.

Por la tarde á las 6 y 1/2, exposición de S. D. M. y demás cultos acostumbrados.

Dicen del Priorato que este año será muy abundante la cosecha de avellana, presentando también muy buen aspecto la vid americana.

Ayer, en las primeras horas de la mañana, falleció en el convento de Beatas de Santo Domingo de Tarragona, la religiosa Sor María Rosa Pallarés, natural de Riudoms, de 40 años de edad y 20 de religión.

El sepelio del cadáver se verificó á las seis de la tarde, y hoy á las nueve y media debían tener lugar los funerales en la iglesia del propio convento.

El importante pueblo de Garcia, compuesto de 400 vecinos, junto al río Ebro y á 4 kilómetros de la estación de Mora la Nueva, continúa sin oficina de Farmacia, siendo así que además de tratarse de una población de ventajosas condiciones, acuden á la misma por necesidad para surtirse de medicamentos los pueblos contiguos de Molá, La Figuera, Darmós, Torre del Español y Vinebre, existiendo dicho servicio en otras localidades que no reúnen ni de mucho, semejantes circunstancias.

Debido al escaso caudal de aguas del río, el vapor "Ciudad de Tortosa," ha cesado en sus viajes á Amposta y demás poblaciones de la ribera.

Mañana, viernes, 7 de los corrientes, en la iglesia del Rosario, se celebrarán misas desde el toque de oración hasta las ocho y media, las cuales serán aplicadas en sufragio del alma de la piadosa señora D.ª Anunciación Baulenas, Barjau esposa que fué del conocido comerciante de esta plaza don Francisco Canivell Curto.

En la horchatería de la señora viuda de don Francisco Royo, situada en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria), se sirven toda clase de refrescos con prontitud y esmero.

Recíbense encargos á domicilio.

Depósito de hielo artificial.

Léase el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

Noticias de Roma

París 5, 6 51 noche.

En general por lo que se refleja en la prensa de Francia y de Europa entera, la elección de Pio X ha sido bien acogida.

Ayer, mientras atravesaba las salas del Vaticano para ir á dar la bendición al pueblo reunido en San Pedro, era tan grande la emoción del Papa que varias veces tuvo que apoyarse en los cardenales Bosschi y Satteli, que iban á su lado, para no caerse.

Algunos personajes eclesiásticos han dicho que el nuevo Papa ha elegido el nombre de Pio X, en recuerdo de Pio VII, que fué proclamado en Venecia, de donde el nuevo Pontífice era ahora Patriarca, y porque entre los Pios ha habido varios santos.

Cuando le preguntaron al Cardenal Sarto qué nombre tomaría en caso de ser elegido contestó que, confiando en los méritos de los Santos que habían defendido la Iglesia, deseaba llamarse Pio

Ahora ocupa provisionalmente las mismas habitaciones que tenía Monseñor Rampolla, que se hallan encima de las que ocupó León XIII.

A las diez de la mañana, se celebró en la Capilla Sixtina la ceremonia del tercer acto de obediencia, cantándose un solemne "Te Deum."

Esta tarde ha debido recibir el Pontífice al cuerpo diplomático y á la nobleza romana.

Obsérvese que desde Sixto V, el nuevo Papa es el primero que ha salido del pueblo, pues todos los Pontífices que han reinado de 3 siglos á esta tarde eran de familias aristocráticas ó burguesas.

Se asegura en el Vaticano que, con el fin de que todos los cardenales presentes ahora en Roma puedan asistir á la ceremonia de la coronación, se celebrará ésta muy pronto, tal vez el próximo domingo

Dícese que Pio X rogará al cardenal Rampolla que continúe como Secretario de Estado del Vaticano; pero es probable que éste mantenga su resolución de abandonar la Secretaría de Estado, en cuyo caso sería Secretario el cardenal Ferrata, que ha sido Nuncio en París, aunque se indica también al Cardenal Vicente Vanutelli.

El personal del Vaticano está satisfecho por la elección de Papa, pues créese que éste no hará muchos cambios en la servidumbre, puesto que esta mañana ha declarado Pio X que conservará toda la antecámara, incluso el doctor Lapponi.

El nuevo Pontífice ha recibido muchísimos telegramas de felicitación, singularmente de los soberanos y jefes de Estado, así como también de casi todos los obispos del mundo y de las asociaciones, instituciones, círculos y escuelas católicas.

El cardenal arzobispo de Valencia monseñor Herrero y Espinosa de los Monteros, sigue en gravísimo estado.

Hoy han celebrado nueva conferen-

cia los doctores, por haberlo así pedido el Dr. Lapponi.

Dicen de Venecia que la elección del cardenal Sarto para el Pontificado ha producido vivísima emoción en todo el Véneto. Los periódicos han publicado ediciones extraordinarias con el retrato del nuevo Papa y artículos biográficos.

También se han fijado retratos del expatriarca en los escaparates y vitrinas de las tiendas de comercio.

Las campanas de todas las iglesias de Venecia han sido echadas á vuelo, reinando un entusiasmo indescriptible.

Sobre la familia del nuevo Pontífice hemos recogido los siguientes datos.

Su padre fue ujier de la Curia romana. Tiene un hermano que es comerciante de vinos en Mantua y cuatro hermanas. Dos de éstas habitaban en Venecia con él y las otras dos están casadas; una con el sacristán de la parroquia de Salzano y la otra con un posadero de Rieza, país natal de los Sartos.

TELEGRAMAS

Consejo de ministros

En el Consejo de ministros acordóse negar la concesión de la mayoría de créditos extraordinarios de Marina, por imposibilidad legal, resolviéndose concederle solo para carbón por ser de necesidad imperiosa.

Hablóse extensamente de las cuestiones sociales, exponiendo el señor Villaverde que serán detenidamente estudiados por los ministros de Gracia y Justicia y Agricultura, señores Santos Guzmán y Gasset.

Se acordó que España esté representada oficialmente en la Exposición Universal de San Luis, en los Estados Unidos.

El Sr. García Aliz, ministro de Gobernación, fué autorizado para ultimar la anunciada combinación de gobernadores civiles.

El Cardenal Herrero

En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama participando que en la noche anterior, el doctor Lapponi visitó al arzobispo de Valencia, cardenal Herrero, manifestando que aunque su estado es grave, no lo considera desesperado.

De Barcelona

Por fin ha renacido la completa tranquilidad en esta población hasta el extremo de abrigarse la creencia

de que el lunes próximo se retirarán á sus respectivos puestos los guardia civiles que vinieron para aumentar las fuerzas públicas de esta guarnición.

El aspecto de las calles es mucho mejor que días anteriores.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS
DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.
Rambla San Juan 46, Tarragona (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baratísima Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Caldach, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

En Ampolla

Se venden á precios relativamente módicos, algunas casas de recreo (verdaderos Chalets), en punto céntrico de aquel barrio, hechas expreso para veranear.

Para informes: D. Jacinto Sanchez plaza de la Fuente ó al propietario D. Agustin Pitarg, calle de la Unión ensanche, TORTOSA.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

¿Quiere ser V. Tenedor de libros?

Comprando un ejemplar del **Consultor Rápido Teórico-Práctico de la Contabilidad Mercantil** por Luis G. Borrís lo conseguirá. Única obra verdadera para aprender por sí solo la **Teneduría de Libros**.

Precio 5 pesetas, en la Librería de Voltes

ANGEL, 7.—TORTOSA

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunacion y bacteriología

á cargo de **D. Manuel Vilá**

ANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. **P. S. R. CAJAL**

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Hurias, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Mielles y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pus id. id.—Deyecciones id. id.—Espantos id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascárides.—Orina.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico).—Jugo gástrico.—Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ó ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



Al que presente CAPSULAS de SÁNDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1888. Veintidós años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados médicos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ. Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

FÁBRICA DE ÓRGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubaría sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina pneumática, **Conso** Pedalier de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Órganos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Oficina: Comercio de Música—San Vicente, 99.—Valencia.
Talleres: Corset, 41.—Ruzafa.—Valencia.

VINOS LEGITIMOS

DE

JEREZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

CATALUÑA

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, la anemia, flujos blancos é irregularidades de la menstruación.

HIERRO DIALIZADO

Superior à todos los ferruginosos

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

HIERRO DIALIZADO

De venta en todas las Farmacias bien surtidas.

Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherter.